



Nouvelles du CA

Avril 2025

Chères riveraines et chers riverains,

Le printemps frappe à nos portes et l'association se prépare au retour de la belle saison!

Le dossier prioritaire cet été sera certainement le monitoring de la qualité de l'eau. Plusieurs riverains ont noté, au cours des années, la présence de toutes sortes d'objets et de déchets dans notre lac. Ces objets et déchets ont été jetés là, à une époque où la sensibilité environnementale était, disons le, moins grande qu'aujourd'hui. Nous croyons donc que nous devons procéder prioritairement à l'identification de ces objets/déchets. Nous sollicitons votre aide, en vous demandant de nous transmettre, au cours de l'été, vos observations à ce sujet. Avec votre aide, nous ferons un inventaire de ces objets que nous cartographierons, dans l'objectif de les extraire des eaux dans une corvée commune que nous planifions pour la fin août. Soyons clairs, la sécurité de tous est une priorité, l'association ne demande à personne de plonger. Nous souhaitons seulement une observation collective à partir de la surface. Monsieur Étienne Bureau, un riverain du lac, est formé en plongée sous-marine. Il s'est proposé bénévolement pour aller chercher les objets que nous aurons cartographiés. Il connaît d'ailleurs très bien le fond du lac et a déjà repéré plusieurs éléments polluants qui méritent d'être retirés. La corvée d'extraction sera à planifiée, soit pour la fin de semaine du 23 août ou celle du 30 août. Nous prévoyons d'utiliser des pontons pour sortir les objets du lac et les acheminer à un conteneur pour ensuite en disposer à l'écocentre, Nous vous enverrons un sondage ultérieurement pour déterminer le moment où nous serions le plus grand nombre à y participer. Cet exercice nous apparaît prioritaire dans nos démarches pour assainir le lac.

Par ailleurs, nous prévoyons d'inscrire notre association au Réseau de Surveillance Volontaire des Lacs (RSVL). Cet organisme standardise et facilite l'échantillonnage ainsi que les mesures de transparence de l'eau. L'exercice d'échantillonnage annuel est essentiel pour pouvoir agir précocement et de manière efficace à la protection du lac. Mmes Isabelle Giroux et Renée Michaud, riveraines de l'ALPDM, prendront en charge ce dossier. Nous vous ferons un suivi de ce dossier.

Le dossier de l'accès au lac par les embarcations non-lavées et celui de la prévention des espèces envahissantes sont importants pour l'ALPDM. Des rencontres avec la municipalité et la MRC sont à prévoir au cours des prochaines semaines. Nous vous ferons un suivi de nos démarches à cet effet et souhaitons proposer des solutions concrètes aux membres avant l'assemblée générale annuelle (AGA) qui devrait avoir lieu en août. Aussi, à titre informatif, nous joignons au présent message un document du RAPPEL sur le lavage des embarcations.

La gestion des déchets sur le chemin Trudel n'est pas optimale. Les conteneurs sont désuets, les animaux y ont accès et répandent les déchets un peu partout et sur une grande distance. Par ailleurs, plusieurs y laissent leurs déchets de construction, dans les conteneurs et autour des conteneurs, ce qui n'est pas l'endroit approprié. Monsieur Serge Yelle, riverain de l'ALPDM prend en charge ce dossier, identifie les défis actuels et travaille à la recherche de solutions avec la municipalité et la MRC. Nous vous ferons un suivi de ce dossier.

Enfin, avec le retour de la belle saison, nous vous encourageons à nous transmettre vos plus belles photos de la faune et de la flore de notre lac et zone riveraine. Nous publions ces photos sur le site web, nous pouvons être fiers de notre coin de paradis! Un merci spécial à monsieur Claude Rathel et madame Adrienne Hogue pour l'envoi de nombreuses photos!

N'hésitez surtout pas à communiquer avec nous pour tout commentaires, suggestions ou autres.

Au plaisir de vous voir au lac!

François, Krystinn, Jean François, Sébastien et Jean
riverainsdulac@gmail.com
lacpieddesmonts.ca

